

Nota de Prensa NP 51/2011 9 de diciembre de 2011

Bancos Centrales de Europa y Latinoamérica intercambian experiencias en pruebas de tensión

Con el objetivo de promover el intercambio de experiencias y conocimientos relacionados con las pruebas de tensión (stress testing), la evaluación de las vulnerabilidades del sector financiero a través de pruebas macro, la aplicación de técnicas y metodologías para las pruebas de tensión, el Banco Central de Bolivia conjuntamente con el CEMLA y el FinancialStabilityInstitute (FSI)- BIS llevaron adelante el primer Seminario Internacional "Pruebas de Tensión" que se desarrolló del 7 al 9 de diciembre en la ciudad de La Paz.

El seminario contó con la presencia de 6 expositores de España, Estados Unidos de Norteamérica, México, Suecia, Suiza y Bolivia y 24 participantes representantes de bancos centrales y entidades de supervisión de Antillas Holandesas, Argentina, Brasil, Colombia, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Trinidad y Tobago, Venezuela y Bolivia.

Durante las tres jornadas se trataron temas de importancia para la economía Latinoamericana donde se concluyó que la estabilidad financiera es un objetivo de política pública que los bancos centrales deben perseguir debido a que la política monetaria y la estabilidad financiera se apoyan mutuamente. La efectividad de la transmisión de la política monetaria presupone un sistema financiero estable y, viceversa, la salvaguarda de la estabilidad financiera presupone una política monetaria eficiente.

Las pruebas de tensión constituyen un instrumento macroprudencial para medir la resistencia de las entidades financieras ante eventuales *schocks* internos o externos, para que las autoridades reguladoras y supervisoras puedan adelantarse a tomar medidas preventivas. Sin embargo, no son el único instrumento que tienen a disposición las autoridades y deben formar parte de un conjunto amplio de herramientas para analizar el marco de estabilidad financiera.

A la conclusión del Seminario Internacional el Presidente del Banco Central de Bolivia, Marcelo Zabalaga, recomendó a los países del norte mirar un poco más al sur para conocer más sobre nuestra teoría económica.

"Está llegando un punto donde el intercambio tiene que ser más activo entre sur y norte para que todos podamos participar de las lecciones que nos traen y de igual manera, plantear nuestra experiencia; todo esto es parte del aprendizaje" dijo Zabalaga a los participantes del seminario internacional.

Las lecciones aprendidas en este seminario de (stress testing) frente a la crisis en Europa y Estados Unidos, así como las experiencias de Argentina y Bolivia servirán para fortalecer la capacidad de análisis de los bancos centrales de la región latinoamericana.

BANCO CENTRAL DE BOLIVIA